

comtesse de Charpin-Feugerolles a rappelé aussi les vieilles familles qui l'ont habité. On voit passer sous sa plume tous les plus grands noms du Forez et plus particulièrement un nom italien, celui des Capponi, dont l'éclat le dispute à la splendeur des plus brillants. Après avoir fait à grands traits l'histoire de cette famille illustre, elle nous montre Laurent Capponi, réfugié à Lyon, y créant une maison de banque et, en s'unissant à Hélène de Gadagne, devenant tout à fait Lyonnais.

Alexandre, son fils, seigneur d'Ambérieux en Dombes, acheta des Lévis la terre de Feugerolles. Bientôt après, le château soigneusement fortifié, place forte des royalistes et tenant pour le roi Henri IV, fut assiégé et pris par les Ligueurs. Ce chapitre est un des plus importants de l'histoire du vieux château et il est plein de documents sur les événements qui ont ensanglanté le Forez, le Lyonnais et la ville de Lyon.

La dernière des Capponi de France épousa Pierre-Hector de Charpin, d'une des meilleures familles du Forez et alliée aux Rostaing, aux Damas et aux Villars.

Dès lors, la citadelle de guerre ne fut plus qu'une résidence de luxe, dont les archives conservent non des faits de bataille, mais des alliances avec les plus grandes familles de notre pays.

Javogues lui-même recula devant l'amour que les Charpin-Feugerolles avaient inspiré à la contrée. Louis-Alexandre-Jérôme de Charpin, arrière-petit-fils de Pierre-Hector et époux de Suzanne d'Albon, avait été arrêté par les agents du tribunal révolutionnaire et jeté dans les prisons de Saint-Etienne d'où il devait être conduit à Feurs, c'est-à-dire à la mort. Mais à la nouvelle de son arrestation, les citoyens de Firminy et du Cham-